
大胡村获省历史文化名村称号

晚报讯（记者 陈志付）

12

月
13

日
，

得知大胡村被省
政府批准为河南省历史文化
名村的消息后

，

山城区鹿楼乡
大胡村的村民们奔走相告

。

当
日

，

记者从有关部门获悉
，

这

是我市村庄首次获得此项殊
荣

。

大胡村原名胡垒村
，

历史
悠久

。

相传当年孔子讲学来到
该村时

，

一群玩耍的孩子在村
口的道路上用石头垒起了城

堡
，

挡住了孔子的去路
，

孔子
说他们在

“

胡垒
”，

村名由此得
来

。

该村酿造的大胡黄酒在历
史上曾经被选为贡品

。

占地
50

余亩的大胡村李家大院是
一组明清时期的古代建筑群

，

由
5

个九门相照的楼院组成
，

共有房屋
1500

余间
，

其建筑
规模在中原地区实属罕见

。

据介绍
，

此次由省政府批
准公布的河南省第三批历史
文化名村共有

8

个
，

大胡村不

仅榜上有名
，

而且在评选结果
中名列第二

。

入选河南省历史
文化名村

，

对大胡村历史文化
遗产的保护和开发将起到积
极的作用

。
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经济普查下月开始

虚报数据可罚 5万

晚报讯（见习记者 沈

道远 秦 颖

）

我市经济普
查已经到了最后的准备阶段

，

即将于明年
1

月
1

日起进入
全面的登记及数据处理阶段

。

这是记者从市经济普查办公
室了解到的

。

据市经济普查
办公室负责人介绍

，

到目前
为止所统计到的本市的法人

单位和产业活动单位数量已
经突破

8000

个
，

达到
8117

个
，

比
2007

年增加
211

个
。

据介绍
，

此次经济普查
的主要登记对象是从事第二
产业和第三产业的全部法人
单位

、

产业活动单位
。

登记
内容主要包括

：

单位基本属
性

、

财务状况
、

生产经营情

况
、

生产能力
、

能源消耗
、

科技活动情况等
。

市经济普查办公室负责
人告诉记者

，

经济普查非常
重要

，

特别是现在全世界处
于经济危机之中

， “

开展此
次经济普查

，

可以准确把握
全市经济社会的新变化

、

新
发展

，

全面掌握资源环境承

载能力和发展潜力
，

为研究
编制

‘

十二五
’

规划提供科
学依据

”。

该负责人表示
，

普查对
象必须如实填报单位情况

，

不得虚报
、

瞒报
、

拒报和迟
报普查数据

。

凡在普查中拒
绝访问或提供虚拟数据的单
位将被处罚

，

企业
、

事业单

位将被处
5

万元以下罚款
，

个体经营户将被处以
1

万元
以下罚款

。

此外对经济普查
中可能会涉及单位的生产经
营状况信息

，

市经济普查办
公室一定会对其严格保密

。

据了解
，

我市第二次经
济普查工作分为三个阶段

，

今年
12

月
31

日之前
，

为普
查准备阶段

；

2009

年
1

月至
9

月
，

为普查登记及数据处
理阶段

；

2009

年
10

月至
2010

年
，

为数据发布
、

资料
开发及总结表彰阶段

。

我市
第一次经济普查是在

2004

年
进行的

，

那时本市的法人单
位和产业活动单位数量为
7765

个
，

以后每隔
5

年将进
行一次经济普查

。

交通安全意识

须“市民化”

岳保红

近期一些市民通过 《淇滨晚

报》对我市的公交车超员，机动车

超速行驶、 非机动车道行车等交通

安全隐患提出了不少意见和建议。

笔者以为，要真正地消除安全隐患，

必须提高市民的交通安全意识。

近一个时期， 许多街道悬挂了

交管部门制作的“骑摩托车要戴安

全头盔，否则罚款××元” 的条幅，

但此举收效甚微， 道路上仍随处可

见载着不戴头盔的骑乘者疾驰而过

的摩托车， 这些人对大红条幅上的

提醒视而不见。正因为此，惨剧不断

在道路上上演。

随着新区的发展， 新老区之间

的客流量逐渐增多， 一些公交车更

是严重超载。 新区到山城区的路面

多有不平，如果公交车严重超载，发

生交通事故的可能性会更大。 我们

宁可少载几个人，少挣几块钱，也要

确保市民的人身安全。 公交作为一

项公益性事业， 更应该担负起维护

交通安全和市民生命安全的责任。

市民朋友也应该时刻树立安全意

识， 遇到公交车拥挤的时候耐心地

等下一班车。

交通安全只靠交警维护是远远

不够的， 需要我们市民形成一种健

康的安全理念。 我市路面宽、 车流

少， 本应该给市民提供一个安全的

行驶空间， 却给那些违规行驶者钻

了空子， 为超速、 闯红灯制造了理

由。 记者在问一些市民为什么不按

红绿灯行走时， 得到的答复大部分

是“看没车就过，看没人就走，反正

人少车也少” 。 人们的交通安全意

识较差， 这无形之中提高了交通事

故发生率。 市民应该自觉地遵守交

通规则， 要让交通指示灯为自己的

出行照亮安全的行程， 更重要的是

要在自己心里

亮起一盏安全

警示灯。

一“火药库”

被端掉

晚报讯 （记者 柯其其）

12

月
14

日
，

记者从市公安局治安管
理支队获悉

，

该支队在市安监局的
配合下

,

在浚县一园林场内查处一
非法生产加工烟花爆竹窝点

，

当场
收缴用于制作烟花爆竹的黑火药
50

余公斤
，

制成的鞭炮引信
34

捆
，

每捆
2000

余米
，

半成品鞭炮
约

30

万头
。

12

月
3

日上午
，

市公安局治安
管理支队接到群众举报

，

称浚县一
园林场内有人利用私制的黑火药非
法生产加工烟花爆竹

，

严重影响了
周围居民的生活

，

存在很大的安全
隐患

。

接到举报后
，

该支队副支队长
鄢

运胜及时与市安监局协调
，

请安
监局派人一同参与查处此非法生产
加工窝点

。

在查处中
，

民警发现该非法生
产加工窝点较为隐蔽

，

加工窝点系
塑料篷布在树林中建成的简易工
房

，

工房共有五间
，

其中两间用于
生产烟花爆竹

，

两间用于存放鞭
炮

，

一间供人住宿
。

经清查
，

现场
发现鞭炮制作机床两台

，

有私制的
黑火药

、

制成的鞭炮引信
、

半成品
鞭炮等物品

。

初步调查得知
，

该生产加工烟
花爆竹窝点是在

11

月下旬私自成
立的

，

没有任何审批手续
，

未取得
任何合法证件

，

是一处非法生产加
工烟花爆竹的黑窝点

。

民警对该非
法生产窝点予以取缔

，

对鞭炮制作
工具予以没收

，

对窝点存放的黑火
药

、

制成的鞭炮引信
、

半成品鞭炮
等物品予以当场销毁

。

目前
，

该案件已移交浚县公安
局进一步调查处理

。

新年假期临近

办理往来港澳通行证市民增多

晚报讯 （见习记者

白 瑞 卢夏炎）

12

月
11

日
，

记者来到市公安局
出入境接待大厅

，

看到有
五六位市民正在办理往来
港澳地区通行证

，

还有两
位市民正在咨询办证流程
和所需的相关证件

。

正在
填写申请表的段先生告诉

记者
： “

我上个月就打算
去香港

、

澳门旅游
，

咨询
了相关的旅行社后

，

觉得
价钱也不是很高

，

昨天我
就来咱们公安局出入境接
待大厅咨询了办证相关情
况

，

下午到旅行社交清费
用后开了发票

，

今天就来
办这个通行证

。

这里的工
作人员告诉我

10

天内就
能把证办下来

，

正好我能
到香港过新年

。”

前来咨
询办证业务的李女士讲述
了自己的疑惑

： “

为什么
郑州的市民办理往来港澳
通行证只需提供户口簿和
身份证就可以

，

而我市的

市民还需提供旅行社的发
票

，

想自行旅游都不可
以

？”

随后记者走访了市公
安局出入境管理科

，

张志
旸

科长介绍了我市居民办
理往来港澳地区通行证的
相关情况

： “

现在前来办
证的市民日益增多

，

截至

12

月
1

日
，

今年我市共受
理往来港澳通行证及签注
1500

余人次
。

往来港澳通
行证签注的类型有探亲﹑

商务
、

团队旅游
、

个人旅
游

、

其他
、

逗留六种
，

允
许在港澳地区停留的时间
和入境次数各有不同

，

市
民应根据实际情况办理

。

为方便市民尽快拿到往来
港澳通行证

，

我们承诺在
10

个工作日内办结
，

比公
安部的要求提前了

5

个工
作日

，

再次办理签注的在
7

个工作日内办结
，

比公
安部的要求提前了

3

个工
作日

。

新年假期临近
，

办

理通行证的市民人数还会
有一个小幅上升

。”

针对
市民的疑惑

，

张科长告诉
记者

： “

现在内地居民赴
港澳地区旅游分为两种情
况

，

一种是团队旅游
，

一
种是个人旅游

。

从
2003

年
7

月
28

日起到现在
，

陆续已有
49

个城市开通

了港澳个人游
。

郑州市从
2007

年
1

月
1

日开通了港
澳个人游

。

开通港澳个人
游的地区

，

申请人只需提
交身份证

、

户口簿
，

无须
再提交内地或港澳地区出
具的与申请事由有关的其
他证明材料

，

也无须由旅
行社组团出境

。

但是鹤壁
市目前还尚未开通港澳个
人游

，

因此我市居民除需
提交身份证和户口簿外

，

还必须提交国家旅游局指
定旅行社出具的旅游费用
发票

，

方可办理往来港澳
通行证

。”

议论风生

菜价下降菜农忧

晚报讯 （记者 邓少华

通讯员 陈俊玲）

“

瞧
！

一车
子白菜就卖了这点儿钱

。 ”

12

月
13

日
，

淇滨商贸城内
，

一位
推三轮车卖白菜的中年女子
向旁边的菜农抱怨道

，

女子边
说边将一把零钱抖了一下

，

满
脸无奈

。

当天下午
，

记者从市
统计局城调队了解到

，

目前市
场上大白菜的价格已下滑至
两年来最低价

。

连日来
，

记者从山城区小
庄市场

，

新区利民农贸市场
、

淇滨商贸城等菜市场了解到
，

入冬以来
，

冬储菜
（

白菜
、

白萝
卜

、

胡萝卜
）、

部分细菜
（

大棚
菜

）

价格一路下滑
。

蔬菜价格
的下降让市民得到了实惠

，

也
让辛苦半年的菜农们有点儿
失望

。

在采访中记者发现
，

还
有个别超市将大白菜列为促
销商品

，

凡购买一定价格的商
品就可免费或超低价购买大
白菜

。

在淇滨商贸城内菜市
场

，

开车到我市卖白菜的汤阴
县宜沟镇农民王女士说

，

她家
种有两亩白菜

，

去年白菜价格
高

，

收入
2

万多元
，

今年的白
菜价格也不知道怎么了

，

3

公
斤只要

1

元钱
，

村民们都懒得

卖
，

市民也不积极买
，

现在看
来

，

今年这一季儿又白忙活
了

。

记者从城调队了解到一
组数据

：

山城区目前市场上每
公斤白菜价格在

0.4

元左右
，

去年同期每公斤为
1

元左右
；

每公斤白萝卜价格在
0.26

元
左右

，

去年同期每公斤为
0.67

元左右
；

每公斤胡萝卜价格在
0.40

元左右
，

去年同期每公斤
为

1

元左右
；

每公斤西红柿在
2

元左右
，

去年同期每公斤为
2.4

元左右
；

每公斤韭菜价格
在

2.8

元左右
，

去年同期每公
斤为

3.4

元左右
；

每公斤大葱
价格在

1.4

元左右
，

去年同期
每公斤为

2.8

元左右
；

每公斤
大蒜价格在

1

元左右
，

去年同
期每公斤为

2.4

元左右
。

新区
蔬菜价格略高于山城区

。

在谈到今冬蔬菜价格时
，

市统计局城调队相关工作人
员说

，

引起今年冬天蔬菜价格
下滑的原因很多

，

据他分析
，

主要是今年冬天气温偏高
，

各
蔬菜产区收成较好

，

品种多
，

产量大
。

还有就是市民买涨不
买落的

“

心理预期
”

也给市场
带来了一定影响

。

美丽图片

吸引市民

12

月

13

日， 由市

群艺馆、 摄友俱乐部联

合举办的摄影作品展，

在新区新世纪广场展

出。

该摄影展生动展现

了我市美丽的自然风光

和新区美景。 参展的

100

多幅摄影作品，吸

引了不少市民前来观

看。

车国胜 杜 庞 摄


